

分類	内容
準備しやすさ	準備がまとめてできるのは良い
	指定されているものだと準備がしやすい
	選ぶのが大変だから。人によって違うとあれが良い、これが良いになってしまう事があるから。靴下の様な消耗品のみ指定なしが望ましい。
	決まっていた方が着ていきやすい
	決められていた方が手間がかからないから
	わかりやすい
	楽だから
	色や素材などブレザーに合うものを選ぶのが大変そうなので。
	何を着ていったらいいか迷う
	楽だから
	選ぶのが面倒だから
	考える時間を省くため
	指定されていた方が準備が楽
	何を着たらいいか迷わなくて良いため
	長年通うのであれば、指定の方が選ぶ手間が省けて楽であるため。
	悩まずに済むから。
	購入する手間が省ける
	全体が揃うのと、バラバラで探すのも大変なので。
	指定されていないものの購入先に困るから
	用意するのに迷わずに済み、また統一感が出るから
	指定の方が楽だから。
	指定された方が迷わないから。
	選ぶ必要がない
	買いやすい
	買いに行くのが面倒
	服装に悩まなくて済むから
	楽だから
	決まっている方が公平で楽だから
	中途半端は手間がかかる
	みんな同じなら、羨ましがったり選ぶのが大変になったりしないと思う為。
	個人で選ぶのが大変
	買い揃える時に、指定だとわかりやそう。
	指定されていたほうが、購入時に悩まないから。
	決まっている方が楽だから
	指定で購入した方が楽だと思います
	探すのが面倒だから
	毎朝、迷わずに済むから
	一度に買い揃えられるから良いと思います。
	3年間使用することを考えると、指定された物の方が楽だし、コスト的にも十分payすると思うので
	わざわざ指定じゃないものを買って揃えるのが面倒なため、1箇所ですべて揃えられる方がいい。
	決めてくれる方が楽
	決まっていた方が楽だから
	一部指定の場合、個々の判断で買い揃えるのが難しいため。
	準備に困らないから
	楽だから
	マニュアル的なものがあれば楽だろうから
	決まっている方が楽だから
	指定した方が買う時に楽だから。
	全て指定されていた方が面倒臭くないため
	悩まなくていいから
	購入する場所が同じの方が楽だから
	親子共々準備が楽だから
	一部だと結局どれがいいのか探すのも大変だから、指定でまとめてくれた方が準備もしやすい。
	楽だから
	決まっている方が楽だから。統一性がある方が良い。
	各自が選ぶのは大変だと思うから
	自由とされたものも、探すのが大変。
	考える方が大変だしお金がかかると思うから。
	指定の方が買い求めやすい。
	自分で選ばなくて良いから。
	指定がないと面倒だから
	指定されているほうが、いろいろ探さなくて手間が省けると思う
	服を決めるのが面倒だから
	悩まなくて済む
	選ぶのが大変だから
	探すのが面倒
	コーディネートを考えるのが難しい為
	指定の方が選ぶ手間が省けるため
	指定以外になるとどんなデザインのものを買って良いのかわからないから
	「一部指定された衣類」を探す手間がかかりそうなので。
	購入する(選ぶ)のが大変なため
	迷わずに済むから
	制服の代用品を探すのが大変に感じる。
	選択するのが面倒だから

分類	内容
	決まっていた方が考えることがなくて良い。悩むことがない。
	楽だから
	何でもいいとのことなので指定の方が準備しやすい
	決まっていた方が揃えるのに迷わなくてよいから
	選ぶのは面倒であるため
	自分で探すのが大変だから。
	購入時に迷ってしまうから
	用意する手間が省けて楽だから
	ちょうど良いスカート等を自分で探すのが大変だから。
	選ぶのが楽だから
	一緒なら、迷わず購入出来る為、統一感もある
	毎日洋服を選ぶ手間が省ける為。
	自分の時も指定で楽だったから
	決まっていた方が楽
	何を着れば良いか分からないから
	探したり選んだりが大変そうだから
	揃うから
	ブレザーに合う服を探すのが手間である
	揃えるのが大変だから
	買うのが楽だから。
	指定の物を購入した方が楽だから
	毎朝着る服を考えなくてよいから。
	すべて指定だと楽だから
	迷わなくて良いから
	服を選ぶ手間が省けるから良いと思う
	服を選ぶ手間が省けるから
	指定されている方が購入しやすいから
	私服だと、毎日何を着るか迷うため
	指定のものがあれば、値段は少し高くても、一度に一箇所ですぐ購入できる。指定のものがないとなると、悩むし探し歩いた大変。現在学森の夏服の半袖シャツの指定が無い事にとっても困っています。
	選ぶのが大変です。
	購入する際に迷いが無い
	指定の方が用意するにあたって楽なので
	楽なので
	迷わなくてすむ
	選ばなくてよいから
	一部指定だと、組み合わせで余計に悩む可能性があるため
	何を着て良いのか迷わない
	色気ずくお年頃だから、あれがいいこれがいいとこだわって面倒くさそうだから。
	選ぶのが大変
	個人で準備するのが大変。どんなものにするか考えるのが面倒
	何をかうか迷うから。
	決まっていなくて何を着るか迷ってしまう。指定は統一性もある。
	迷わず用意できる
	指定の方が選ぶ負担が少ないから
	一部指定というのはブレザー以外は私服という事でしょうか。ブレザーに合う私服として何を着ていけば良いか迷うので、全て指定にすれば良いと思います。
	何を着るか迷わない方がいい。決まっていた方が楽
	準備の簡便さ
	指定されていたほうが購入するときに悩まなくていいから
	指定であれば、迷わずにすむから
	準備に悩まず楽だから
	指定の方が購入する際に考えなくて済むので、楽だと思います。
	考えなくて済む
	スムーズに購入できるから
	何を着ていくか考える時間を違うことに使いたい
	考えるのが面倒なので
	悩まない
	各自で合う服を選ぶのが大変
	朝の支度に時間がかからなそうだから
	指定の方がどれを購入するかを迷わない
統一感	統一感があって良い。
	統一感があつたほうが良いから
	式典などの時に統一感が出せます。
	価格が高い服と安い服とで所得格差が赤裸々にみられるようになります。
	統一感がある。
	統一感が出る
	統一感があつた方が良いと思う。
	統一感があるから
	悩む必要がないから。統一感があるから。
	統一感がでるため
	統一感を出すため
	統一感があって良いと思う。
	統一されていた方が、一体感が出て良い。
	気も引き締まる

分類	内容
	合唱祭など外部イベントでの統一感
	統一感
	統一感があるから。
	誰かと比べようなくなることから。
	指定であるほうが個々に考える必要もなく、統一感もあると思うので。
	ちゃんとしている。統一感がある
	統一感
	統一感がある方がよい。自由になると子供の意見を聞いて購入する必要も出てきて手間がかかるから。
	統一感があって良い
	統一感が出るから
	統一感があるから
	統一感があるから
	統一感がある
	統一をもたせるならば全部指定がよいと思います。
	皆と同じ格好だと一体感があるから
	統一感があり、迷う事がないから
	統一感がでるため
	揃えた方がカッコいい
	身が引き締まる。団体行動しやすい。
	統一感があるから
	統一感があつた方がよいと思うから。
	迷うことなく、統一感もあるため
	揃ってる方が見た目がいいかなと
	全て揃っている方が、生徒の統一感があっていいと思うから。
	統一感があるため
	統一感が生まれるから。
	統一感がでる
	揃っていたほうがよく見える。
	統一感がでて良いと思います。
	揃っている方が統一感があっていい
	みんな一緒の方がよい
	生徒全員が同じ制服を着ることで、統一感があるのでは。
	統一感があって良いから
	統一感があつた方がよい為。
	統一感があるから
	統一感があるから
	指定の方が統一感があるから。
	また、迷わずに指定のものを買えば間違いがないのでいいかなと思いました。
	制服は学校評価に繋がるので、統一の方が学校としてのまとまりがある為、全て統一が相応しい。
	統一感があつた方がよいから。
	統一感があっていい。
	統一感があっていい
	指定の購入の方が全体の統一感が出るから。
	見た目が綺麗です
	統一感
	統一性がある
	統一感あるから
	統一感がある。個別で探さなくてすむ。
	統一されてる方がきれい。一部指定も個性が出ていいとは思いますが、初めて聞いたので良さがよく分からない生徒に統一性が出てよい
	みんな一緒がいい。
	揃っていた方がよいと考えます
	整っているから
	一目で学校が分かるので。選ぶ手間が省ける。
	どこの学校の生徒という事がわかりやすい
	みんな揃っていたほうが、統一感があって良い。どこの生徒かも分かり易い。
差異	個人的には別でもいいが、同じの方が格差がでなくていいのではないかと思います。
	制服にお金をかけられる家庭、かけられない家庭があり、高価な服、安い服で生徒に差が付いてはいけないと思うから。
	差別化をなくすため
	みんな同じの方が、平等
	個人差が出ない
	差別化がされないように
	差が出ない様に
	指定ではないもので生徒によって差が出てしまうから
	ブランド品など、差が出てしまう可能性がある。
	自分だけ浮いてしまうかもしれないという懸念がある為。
	自由な場合は特に女子は年齢的に周りと比較して様々な問題が生じる可能性もあるのではないかと心配、それに伴い家庭や精神的負担が生じることも懸念されるため。
	指定がない場合、非課税世帯に近い世帯ほど、高収入世帯との差が目につきやすく、子供でも見た目での貧富の差がわかりイジメにつながるおそれがあるため。
風紀規律	全員同じの方が、トラブルが少ないと思う
	統一感がなくなり、風紀の問題やもしかしたらイジメの原因にもなりかねないから。
	私服は、いじめの対象になりかねないのでは、ないかと思ひます。
	風紀が乱れにくい。毎日洋服を考えなくて済む。

分類	内容
	<p>トラブル防止の為指定の方が良いと思います。</p> <p>指定でないものだと、スカートのデザインや長さ等で学校と保護者間で相違がある可能性があり、風紀が乱れる可能性があるため全て指定の方がよいです。</p> <p>学校の外で悪いことをしない抑止力になる</p> <p>学校の規律として制服を着こなすことは大切と考えます。</p> <p>自由にしてしまうと校則がの範囲が難しくなる。</p> <p>規律が乱れないようにするため</p> <p>トラブル回避</p>
学園の森と同様	<p>学森もそうだから</p> <p>学園の森義務教育学校と同じようにしてほしいです。</p> <p>学森が指定だから</p>
新設校らしさ	<p>学園のカラーを出したい。</p> <p>新しく、研究学園小学校、中学校として開校するので、新しい制服、体操服を着て研究学園小学生・中学生として、伸び伸び学校生活をすごして欲しいから。</p>
その他	<p>中学校の制服に特に選択肢を設ける必要がないと思うから</p> <p>指定の方が質がよく長持ちする。自分で用意すると安いものを選んでしまい失敗する事が多々ある。</p> <p>同じが無難だから。</p> <p>そもそも学ラン及びセーラー服希望。</p> <p>学びの場に様々な多様性は不要な気がします。</p> <p>特に理由はない</p> <p>ブレザー指定なら他も指定でいいと思ったため</p> <p>購入費用が一定となる</p> <p>清潔感があるから。</p> <p>中学生は全て指定が良い。選ぶのは高校からで良い。楽しみがなくなるから。</p> <p>ブレザーが決まると、他のパーツのレパートリーが限られるから。</p> <p>私服だと、朝時間もかかり、家計の負担も多くなるから</p>

分類	内容
個性 多様性 選択の自由	多様性や個性を尊重できる
	個性をある程度尊重できるし、どうして合わないケースにも柔軟に応じられる
	個性を大事にしたいから
	自由な部分も個性として残したら良いと思うので。
	個性を大事にしたり、男の子はサイズも変わりやすいと思うので
	個人の自由があつていいと思う。
	自由な方が個性が見られる
	個性を活かせるので
	個性を活かすため
	個性を尊重出来る
	個性が光ると思います
	個性があつていいから。
	個性を尊重するため
	自主性を尊重してはどうでしょうか
	児童の多様性を尊重してほしいから。又、自分の着るものを自分で選んだりコーディネートできるようになって欲しいから。
	時代に合わせた、多様性を考えて。
	与えられたものをただ着るのではなく自分たちなりに考え工夫しながら集団の中での個性や協調性を身につけるのもいいかな。
	スカート、スラックスは子供の気持ちを尊重してあげるところかと思います
	少しでも自由な選択が出来る事で、その部分での個性を出せる。個性が出せる事で校則違反となる着方が減るのではないか。
	個性や可愛さをそれぞれの感性で出せるから
	色々な子がいるので、選択肢があつてもいいと思います。
	個性がなくなる
	中学生という思春期に個性を見出すことも大事であると思うから。
	ある程度の統一感はある必要かもしれないが、みんなが同じ格好をする必要は無いと思う。個性、多様性も大事
	少し自由があつた方が個性が出る。
	個性があつた方がよい。買い替えの際の手間がない。
	市販品の方が価格も抑えやすく、選択の幅も広がり、子の個性にあつたものを選択しやすくなると思う
	指定は、多様性の観点から一部が良いと思います。指定以外は、色などのみの指定で十分だと思います
	自由度が高いほうが子供たちも息苦しくなく学生生活を送れるとおもうので
	個人の自由
	自由度が高い方が、これからの時代に合っている気がする
	自由度が高いから。
	自由度がある
	自由に選べるので
	自由に選べる方がいいため。
	個人により好みなどがあるため。
	自分の好きな服を着たいから。
	一定の自由を残したい。
	服装は自由が良いと思います。
	どちらかといえば、全体を自由にしても良いと思うから。
	自由に選ぶ事で、友達との繋がりをもつ機会がうまれるから
	自由に選べるから。
	自分で選びたいから。
	自分で選べる方が、好きな服を選んで、服に愛着がわきそう。指定されたものが嫌いな服だったら、毎日嫌いな服を着るのは苦痛。
	他人と被らない格好も自由でいいと思う
	自由な感じがするから
	自分の好きな服も着たいから
	服装への自由度も必要
	全て指定になると子供達の選択、自由がなくなってしまうから
	スラックスやスカートは色指定のみにして、自由に選択できる方が今の時代にあつていると思います。
シャツはある程度自由で良いと思う	
ある程度、自由度があつても良いと思ったから	
気に入ったものを身につけてもいいと思う。	
多少の選択肢があつてもよいと思います。	
選択肢があつた方がよいから	
ある程度融通が利いた方がよいから	
指定がない方が子どもの選択肢が広がる	
自分で選べるとゆう選択肢があつても良いと思うので。	
一体感もありつつ、自由に選べる部分があると良いと思う。	
ある程度は自由に選べた方が楽かなと思ったので。	
全て指定のものにしてしまうと選択の自由がないから	
選べる部分も残してあげると選択肢が増えると思った。	
選べる自由を。	
自分で選べるのが良いと思います	
子供や家庭に裁量があつた方が良いと思います。	
多様な時期なので、一部分には自由があつた方が良いと思います。	
自分で選びたい	
着用者の選択が出来るため	
選択出来る方がよいので	
着用者の選択が出来るため	
選択の自由	

分類	内容
	選択肢が多い方が嬉しい
	費用面や質で選択肢が多い方が良いため、また指定でなければならない理由が特に考えられないため。
	スラックスとスカート、選べた方が良いから
	シャツとポロシャツが選べると良い
	シャツは各自好きなものを購入すればいいと思うから
	シャツや靴下などは、見た目がおかしくなければ何でもいいと思うから
	多様性
	多様性の重視、
	最近いろいろな問題(ジェンダー等)が注視されてきているし、そもそも着る物は個人の自由意思だと思うか
	LGBTの観点から自由に決められればいいのでは？あと、制服は質が悪いのに高額ですし、デザインも統一されていると個性を抑制してしまうから。今の時代に合わないですね。
	LGBT等への配慮
	動き易さとLGBTへの配慮のため
	女性でもズボンの方がいいと言う人が過去にいたから
	もう「女子はスカート」という時代でもなく、子供達に自由な選択をさせてもいいと思う。
	スラックスをはきたいと思う女子もいるし、スカートがいいと思う女子もいると思われるため
	学校の「男女分け」に苦しむ子どもたちが出ないように十分配慮してほしいです。
	性別によらず制服の選択肢が多い方が良いため。
	ある程度子供たちの自主性もありながら、ブレザーを統一する事で統一性も保たれると思います
	おしゃれできるから
	好みの生地があると思うので
	ズボンやスカートは好きな形があるから。
	全て同じである必要を感じない
	時代に合わせて良いと思ったから
	制服が自由な所は生徒も自立していると感じるため
	体形、体質、好み、に合うものを選べる方が良いと思ったから。
	社会人の服装含めてカジュアル化が世の中の潮流である中、制服が必要となる意味目的が不明(学校の一体感も大人の自己満足にしか聞こえない)。地元制服企業への付度・配慮も不要で、なぜ必要なのかFLATな目線で公平にその必要性を判断してほしい。そもそも男女で制服指定するのはダイバーシティ・LGBTの観点で時代錯誤。節度保ちつつ子供の感性に任せた服装で良いのではないかと思います。
経済的負担	制服代が高い。
	すべて指定だと金銭的負担が大きいから
	全部指定だとお金の負担が大きい
	公立の学校なので、制服による各家庭の負担は極力減らすべきだと思います。
	既に持っている方にとって、買い足す上での負担費用を抑えられるから。
	制服にかかる費用の軽減
	全て指定だと高くつくから。
	指定の制服は割高になるため
	金銭面等
	コスト削減
	すべて指定だとお金がかかるから
	またすべて指定で選択肢がないと、価格もメーカー指定で高いままのため。
	金銭面の負担を極力減らす為
	全て指定品にすると金銭的な負担が大きくなるため。
	シャツを指定にすると単価が高くなるため。
	制服代が高い
	制服にかけられる費用が各家庭で違うため
	別の学校に通っていた兄弟のお下がり、転入生も以前通っていた学校のものを流用できたりして、家庭の負担を減らすことができる。
	経済的だから
	費用負担を少なくしたい
	指定は高価なため、汚れ・痛み・成長で買い直ししやすいように、一部指定が良いと思いました。
	洗濯頻度の高いものは指定だと割高になる為。
	洗い替えなども含めると購入金額が大きくなり負担になるから。
	制服は高価なものなので、そこは選べると嬉しいと考えた
	制服は値段が高いので、シンボルになる所以外は値段を抑えたい為。自分が通っていた中学校もその様なかたちだったので、特に不自由なく思う。
	すべて指定だと負担が大きく選択肢があっても良いと思いました
	経済的事情で制服代が家計の負担になる事もある。義務教育中に最も大切にしたい学びや心身の健康を全ての子供達が享受できる様に、制服は最低限で良いのではないのでしょうか。元々、貧富の差もなく誰もが同じ服で学ぶことができるのが制服の意義。仲間意識や愛校心の為であれば、色や形を決める程度でも良
	高額なため
	全員購入できる家庭ばかりではない。制服で費用がかなりかかる。
	コスト面から
	金額を抑えるため。
	シャツやスラックス等、体型に合ったものを比較的安価で購入できると思うから。
	指定品は高価なので、市販品を使えると良いと思ったので
	指定のものは金額が高い。
	指定のものは高価なことが多いため。
	節約
	シャツは洗濯頻度が他の物より高いが、指定のものは値段が高いので、選択肢があった方が良いため。
	指定のものは価格が不当に高すぎる。
	成長期なので途中で買い換えることもあると思うので、指定でない方がより安価な物を選べるから。
	高額なので、各家庭の収入に応じて準備すればいい。特に夏服に関しては、クールビズ期間で着用の期間がほとんどなく、購入しなくても良かったと思った経験がある。

分類	内容
	<p>費用面の負担が大きいため。 指定のものは金額が選べないので。 金額を抑えたい 指定のものより安く購入できる場合がある 成長に合わせた服を安価で購入出来るため 金額面 費用負担の面 経済的理由。 費用が抑えやすい。 指定品は価格が高い。 シャツは指定でなければ値段を抑えて購入できそうなので。 全部指定だと、購入の負担が大きすぎる 全部指定だと揃えるのが大変だから 価格をできるだけ抑えたい。制服にお金をかけられないから。 費用の観点から 指定品は値段が高いから 公立学校で、高額な制服は不要だから。 各家庭の経済的負担が大きくなりすぎないように配慮が必要。安価なものも選べるような工夫が すべて指定だと金額的にも高くなるから 値段も安く抑えられる。 経済的に柔軟に対応できる シャツなどの使用機会が頻繁なものは、各家庭の予算や個人の着用感を優先させるために指定にしない方が 良いと思う 成長期の為、指定の物を毎回買うのは高い。 何度も分校への移動をさせられているので、その度に購入することが負担です。下の子へお下がりとして使 うこともできません。 全て指定にすると費用負担が大きいため 指定のものだとお金がかかるので、中に着るシャツだけでも安いシャツで済ませたい。 安くて似たようなものがあればそちらがよいから 指定は高額。 スカート、スラックス、シャツは買い換えをする際の費用の負担を考え、選択の幅を持たせた方がいいと思 い新しく買わなくてはいけないから 指定だと費用がかかる印象。ある程度の規定を設ければ、指定でなくても良さそう。</p>
購入しやすさ	<p>買い増し買い替えて、指定だと在庫なしなどで待たなくてはならない。予約しなくても購入できたほうがよい。 シャツは買い替えや何枚か購入したいので シャツは買い替えが多いので、指定がないほうがどこでもすぐ買えるため。 シャツは買い替えがしやすいように、色、学生シャツ指定が良い シャツなどは買い替えなどが多いと思うので、指定取り扱い店じゃなくても買い替えに行けるから シャツは洗い替えなど、数枚必要だから。 シャツは指定が無い方が購入しやすい シャツは白なら市販で良いとなっていると、購入しやすいので。 シャツは汗や汚れが気になり易い為、気軽に買い換え出来ると良い。 シャツは汚れるので、頻繁に買い替えをしたいから シャツはよく洗濯するので、似た感じのシャツでしたら、指定しなくても良いと思います シャツに関しては一年を通して多数必要になるため自由で良いと思います。 シャツについては指定ではなく揃いやすいと思うから。 シャツなどは色のみしてすれば夏用冬用着心地の良いものを選べるし、校章などはアップリケなどで対応で きないかと思う。 シャツなど、だいたい似ているので類似品でも良いのではと思います。 シャツは買い換えを考えて、自由で良いと思います。 夏場は ポロシャツなど 過ごしやすい服装が出来る様になるのが良いことと 指定の商品は単価が高いと いう可能性もあるので。色んな意味で柔軟性に対応できるように 成長によってサイズが変わるので、指定店に出向かなくても、入手しやすい方法で入手できるのが良いと思 うから。また、他校の子どものお下がりも活用しやすいと思ったから。 サイズが変わったり、破けてしまったりした場合に買い替えやすいから。 洗い替えて安いスカートを数枚買いたいから 洗い替えなど気軽に購入できるから シャツなど消耗品は何度も買い換えが必要になるため。 指定でなければ洗い替えが用意できる。 シャツ等は頻繁に購入できた方が良いと思うので、手持ちの物でカバーできたり、安価で手に入る方が良い と思う。またブレザーが指定でスラックスやスカートを指定ではなくすると、どんなものか迷ってし 購入場所が限られないから。 値段と購入できるお店が限られてくるから。 指定品以外は気軽に自分が買いたいお店で買いたいから。 シャツまで指定では買いきれない コロナにより洗い替えを必要とするため、安い市販品を複数枚欲しいので シャツは、毎日交換したい。 洗濯しやすい素材を選びたい。サイズの予測がつきにくく、購入しやすい価格の汎用品を選びたい。 サイズアウトしたら量販店で安く購入できるから 制服は汚れたり破れたりサイズアウトしたりしやすく、そのたびに買い換えるのは負担である。安価で機能的 なものを自分で選べると良いと思うため。</p>
柔軟性 成長・環境	<p>身長が伸びた時、サイズを手軽に変更できると思ったからです。 サイズアップや、シミ汚れ、夏の体操服登校等を考えるとポロシャツはアイロンいらずでとても助かります。 少しでも手入れが簡単でコスパの良い物を選びたいから。 サイズの変化が大きい年齢のため</p>

分類	内容
	男の子は背が伸びるので、身長に合わせて市販の安価な物を購入したい。 ボトムス、特に男子はすぐに傷めたりサイズアウトしてしまうので色指定ぐらいで柔軟な対応が良い。 スラックスなど色指定で黒紺色等であれば、ユニクロのストレッチパンツなどで代用できると着やすく良い 柔軟に家庭で用意出来るもので良いと感じたため。 靴下やシャツなど汚れやすいものは自分で買いやすい物、好みのもの、合ったもので揃えたいです。色の指定などは良いと思います。 子どもの成長に合わせて、よいサイズ、動きやすい服を適宜選択したいため。 シャツ等は本人の体型に合わせて着やすいものを複数用意したいため シャツなどは洗ひ替えのため、低価格で、肌触り、動き易さなど個々で選べた方が良く思うため。成長期で買い替えも必要になるため 体型にあったものを選べる。 成長が著しい時期であったり、行事のみ揃える型で良いと思う 個人個人の体型や体調で程よい物が違うと思うので。 シャツに関しても色等で透ける等もあるので季節や体質体型にあったものを着せたい 気温の変化に柔軟に対応できたり、洗ひ替えの面で衛生的だと思うから。 暑い日や寒い日もあるので個人ごとに調節できる方が良く思いました。 寒暖への対応や生徒本人の選択肢が増えると良い。 寒暖差のある季節に調節がしやすいため シャツの非指定により寒暖の差に対して調節し易いのはと考へた。 気温や気分ですカート、スラックスを交互に履けたらいいと思った スラックス、スカートは複数持つときに自由度が高い方が良く。季節により素材も好みにより選べた方がその日の天候に合わせて柔軟に対応可能だから。 息子がASDで感覚過敏の為、おそらく指定の物が着られません。現在も、指定ジャージ着用出来ていません。その事で学校に行けないという事態は避けたいです。 アトピー性皮膚炎なので、肌に触れる布地は選びたい 肌が弱い等、個々で対応可能になるため
使い勝手	洗濯などで気を使わなくていいから 洗えるから シャツを何回も洗濯するから 洗濯などの取り扱いやすさ シャツなども自由だとたくさん買えるので洗濯効率もいい。 シャツは、洗ひ替えとして枚数が必要になる事もあるため、指定より安い物でそろえられるので、シャツは指定では無く色指定(無地白のみ等)にするのが良く思う。 シャツやスラックスなどは着心地や洗濯のしやすさなどで決めたいと思ひました。 シャツなどは、色だけ統一がよい。洗濯しやすく、安価な物の方が管理しやすひ。
統一感	ネクタイ等が揃っていた方が統一感がでる。 統一感をもたせるだけならブレザーとネクタイで充分対応できる。本来は制服が必要かどうかから議論すべきなのでは。 統一感が必要なこと、シャツなど費用の面で削減できるところのバランス ある程度の統一感があれば良い ブラウザーやスカートが指定されていれば、シャツは指定でなくてもいいのではないかと考へたから。 シャツやブラウスの色指定や、スラックスやスカートの色指定ぐらいに留めておけば統一感を出せると思う。(でも本当はそれすら必要性を感じていないので。) 統一感。服を選ばなくていいから。標準服はあった方が良く。 上着、スカート等は統一している方がキレイだと思いますが、中に着るブラウスなどは、ポロシャツだったり、安くて通気性のいいものなどがたくさんあるので、統一する必要はないと思ひます ある程度の統一は必要だと思ひます。 統一感がありつつ、自由度もあるのがいいと思うから 一部を共通にする事で仲間意識や責任感が生まれると思ひます 夏はブレザーを着用しないことが多く、学校としての統一感をネクタイやリボンで表せた方が良くもしいないと思へたため。 すべて同じではなくともある程度統一感があればよい。成長に伴ひ、買い替えることも考へると最低限が一部指定にして、一定の統一感を得られる方がいいと思うから。 ブレザー、リボン、ネクタイで十分に統一感が出る 統一感を出すため リボンやネクタイの小物が統一されていれば、統一感はでると思うので、スカートやスラックスは指定なしの方が普段使いできるのでよいと思ひます。 集合写真を撮る時の統一感のために、ジャケットに加えてリボン・ネクタイ位は同じがいいのではないかと一見して学校の特徴がわかれば良いから ある程度統一感があればいいと思うので。 見てすぐにどの学生かは判別できた方が良く思ひます。
学園の森と同様	学園の森のようにシャツは選べた方がいひから 学森と同じような感じがいいと思へたから。 春日、学園の森義務教育学校と同様で良く思へた。 学園の森や春日がそうだからです。
制服利活用	卒業した上の子の学森の制服がまだきれいなのに、下の子に回せないのももったいない。 上の子が学森で着ている制服を利用したい。 スカートスラックスは、指定でない方が安く済むし、学園の森の物を使えるので。 指定がなければ上の子のを着回せる
その他	むしろ制服なくてよい もともと指定制服には反対。 服装が指定でない方が気楽に買ひ替え買ひ足しができると考へたから。 そもそも制服は必要ないと思ひます。成長期の子どもに一つの制服を着せる事に無理があると思ひ、かと言って高いので学校指定のものを何着も買ひたいと思ひない。毎日同じものを着ていくのも衛生的にどうなのかな 本来であれば全て未指定が良いため。指定する意味が見出せない。

分類	内容
	シャツは例えば色だけ指定で良いと思う
	Yシャツなどは指定ではなくても良いと思ったから
	ワイシャツは別に指定にしなくてもいい気がするから
	シャツは色の統一だけで充分だと思う
	シャツが自由だと思ったので。
	シャツ、ズボン、スカートは色指定がいいと思う。汚れや大きさを買い替えあるため、値段的に負担がないものを選べるという選択肢が増える。
	制服はあった方が便利だが、中に着るシャツ等は色が揃っていればなんでも良いと思うから
	スカート・スラックスは指定でも、柄、色違いなどで数種類あり、選択制に。全種類購入が義務でなく、途中で変更可能としてほしい。
	学校の生徒であることは大切にし、Yシャツやブラウスは色指定(白やブルー系)と表記されると子ども達もかたくならず良いのでは？と感じました。
	シャツは正装用で一枚あれば良いと思いました。普段は自分で用意してもいいし、指定のものでも好きな方を選択できたら良いと思いました。
	指定でない場合、自由に選べると、制服を用意する際に選ぶのが手間である為。一方で、自由に選べる事で、安価な商品を選択出来たり、成長に合わせてこまめに買い替えができるメリットもある。一部指定とし、指定商品の価格は抑え目であると良いです。
	全部指定じゃなくても良い
	指定でなくても色などでほとんど同じようにできると思うので
	シャツは指定の値段が高い(と予想される)物より安価な物で何枚も着回したいと感じたため。
	色を白で規定すれば統一感は損なわれないと思うので指定を作る必要性を感じない。
	スラックス、スカートについては統一感を配慮すれば指定でも良いと思うが、サイズ変更、価格のことを考えると自由が好ましい。
	ただ、自由だと色や柄、素材などどの程度の物を購入すればいいのか悩む。
	どの学校も似ているので、ネクタイやリボンで特徴を出せれば良いと思う
	自由だと何を着たらいいのか分からなくなるため。
	指定制服の場合、一部の業者だけが取り扱いをしており、積極的に商売をする必要がないからかサービスが良くないことがあるからです。
	制服はユニクロなど、定型に従った物であれば、指定しなくてもよいと考える。
	安価な制服がユニクロからでていてそれを採用している学校があると(他県)ニュースでみたから
	シャツやズボン、スカートなどは、価格や機能からしてもユニクロで購入したいです。
	スカートも、ズボンも着たくない。キュロットをはきたい。
	メリハリを付けるため
	長持ちする質の良い指定の物なら、在校中長く使えて無駄がないから
	特になし

分類	内容
機能性 手入れしやすさ	洗濯できること
	洗濯しやすさ
	自宅で洗濯可能
	洗濯機で洗える
	洗濯できるものだと助かる
	ホームクリーニング可能
	自宅で洗える等の手入れのしやすさ
	メンテのしやすさ
	手入れのしやすさ
	速乾性
	防汚
	汚れにくい
	シワになりにくい
耐久性	丈夫さ
	耐久性
	耐久性、質
	ある程度の良質と長持ち感
その他	アトピー性皮膚炎にも対応
	派手すぎない、勉強に集中できる服装、ポケット複数欲しい
	ジェンダーレス
	シンプルであること。LGBTQやエコに配慮されていること。
	スカートもズボンもはきたくない子がいることをご理解いただけますと幸いです。
	学ラン・セーラー服 自己主張

分類	内容
統一感	統一感があつたほうが良いから
	統一感があつてよい
	本校生徒と分かるように
	体育祭などの行事の際、統一感があるため。
	統一感があります
	統一感がある。
	全体の統一感、探すのも大変なので。
	統一されていた方が見栄えが良い
	統一感があるから
	一体感があるため
	統一性
	揃っていれば運動会などでまとまりがある
	統一感があつた方が良いと思う。
	体操服は運動会や体育祭なので一体感が得られるし、部活動などで校外に出た時に自分の学校と分かり指定にしないとバラバラな印象を受けるため。
	部活動で他校と一緒にいる時は、同じ体操服で一体感を持たせた方がいいと思う。
	体育祭や部活の際の統一感
	統一感
	生徒に統一性が出てよい
	統一感があるから。
	統一感があつて綺麗だから。授業に集中出来るから。
	統一性があるため。
	一体感があるから
	揃えた方がカッコいい
	集団行動しやすい。
	いつも私服ではなく、みんなで統一している物もあつた方がよい
	行事や校外活動、部活動等で、学校の統一感、連帯感などを持つことが出来るため。
	半袖などを自由にしてしまうと、柄物やプリントなど運動会などで統一感がなくなると感じました。
	デザインの統一感がある。
	みんな一緒がいい。
	統一感があるから
	統一感がある
	統一感が保てるから。
	運動会や遠足、部活などで揃っていた方が統一感、一体感があるから
	統一感がある
	一体感があるため
	統一感があるため。
	統一性があつて良い。
	体操着は体育祭などもあり統一した方が団結が生まれると思うから。
	統一感があり良いと思います。
	どこの学校の生徒だかすぐに分かる
	どこの学校か(同じ学校の生徒であるとか)わかりやすいから
	行事などで統一感があるから。
	統一感があつた方が良いと思います。
	統一感があつた方がよいから。
	統一感があつていい。
	統一性があるから
	統一感があつたほうがよい
指定品の購入の方が統一感が出るから。	
運動会や体育祭などで統一感がある。	
体育の授業や運動会など長袖半袖ともに統一感があつた方がいい気がしたから	
長袖長ズボンよりも半袖短パンのほうが使用頻度が高いと思うので、そちらも揃っていないと統一感がでないと思うため。	
ばらばらだと違和感があるから	
みんな同じの方がいい	
揃えた方が見映えもよい	
整っているから	
半袖半ズボンの時のパラツキが大きくなるため。	
準備しやすさ	まとめて準備できるほうがよい
	選ぶ負担
	選ぶのが面倒だから。
	楽だから
	楽だから
	考える時間を省くため
	選ぶ手間が省けて楽であるため。素材も運動するのに適しているのだろうし、機能的であると考えられるた
	購入時に迷わずに済むから
	指定の方が楽だから。
	買うときに迷わなくてよいから。
	楽だから
	公平で楽だから
	購入時、悩まなくて済むため。
	どうい素材の物を購入したら良いかわからないので、指定の体操服の方が助かります。
	わかりやすいから
決まっていたほうが楽	
各家庭で体操着として適切かどうかの判断が難しいため	

分類	内容
	指定した方が楽だから。
	どちらでも良いです
	どこでどんなデザインのものを購入するのか、情報収集するのが大変だから。結局子供が浮かないように周りに合わせたい。
	決まっているほうが準備するのが楽な為。
	楽だから
	悩まなくて良い
	選ぶのが大変だから
	結局何を買えばよいか迷うことがあるから
	選ぶ手間が省けるため
	購入時に迷うことがないため
	指定された物を購入する方が楽だと思うので。
	購入(選ぶ)のが大変なため
	迷わずに済むから
	選択するのが面倒だから
	どのようなものを買うか迷うから
	色々買わなくて済むから
	指定以外で体操服を探すのが面倒
	選ぶのが難しいので
	買うのが楽だから
	決まっていた方が楽
	探したり選んだりが大変そうだから
	一通り買い揃えるのが手間である
	服を選ぶ手間が省けるから
	選ぶ手間が省けるから
	一部指定だと購入が面倒だから。
	楽だから
	何を選べばよいか悩む
	揃えるのが楽である。
	体操服を自分で購入すると結局何を着せれば良いのか迷いそうなので
	何を買うか迷うから。
	一部指定だと悩む可能性があるため。ただし、いまの指定のジャージや体操服の価格は高く感じている。また、ジャージの手首のゴムがきつくて着づらい。
	何を着るか迷わない方がいい。
	準備の簡便さ
	自分で揃えるのが面倒です。
	購入するものを迷わないから
	体操服の場合、半袖半ズボンでの統一が難しいと思うから
安全・安心	トラブル回避
	安心
	遠征や危険回避のため。体操服はどの学校も形の変化があるわけではないため、デザインで統一が良い気。目でどの学校の学生かが分かる方が、安全面で望ましいと感じた。
	どこの小学校かが、一目みて分かるように、
	子どもたちが新しい体操服をきて、研究学園小学校、中学校で楽しく学校生活を送って欲しいから。
	冬以外は半袖半ズボンの子どもが多いので、特に小さい学年の安全性の観点から全て指定が良いです。ほとんどの生徒が学森から移動するため、学森と体操服、ジャージと同じにして欲しいです。
その他	人と違うことによって子供達の中で無意識に優劣をつけることのないように。
	全て指定の方が、違う子が浮いたりしないから
	制服は色や形が決められていればある程度同じ様なものを価格で選べるが、体操服は価格によってばらつき易い。授業と関係のない物への固執、虐めなどがおき易いアイテムだと思います。
	ある程度の決まりがあればよいが、自由にしてしまうと体操服などはブランドものが多いのでデザイン価格に差ができてしまう。
	差が出ない様に
	一部にすると指定されていないものの差が出てしまうから
	体操服は高価でなく揃えやすい。
	私服は保護者の費用負担が多くなるため
	もしサイズアウトして入らなくなったら、欲しい人に譲ることができるから値段は高いが、耐久性はあると感じ
	体操服は値段の幅が大きく機能性にも差が出てしまうので、統一した方が子どもの体調等に差が出なくて良学校と保護者間で相違があると、子供達も戸惑ってしまう為、全て指定が良いです。
	体操服は校内で使うものだから全部指定が良いと思います
	全て指定でない事に違和感を感じる
	体操服は指定のイメージが強い
	他の学校も指定な為
	全国どの学校もちゃんとした体操服なので確実に全て指定です。
	わざわざ一部自由にする理由が見つからないから
	前の学校の物を使ってもいいですよ、と言われても、子どもたちがみんなと一緒に良くなり、どうせ買い直す結果になります。長袖長ズボンが指定なのであればなおさら、半袖半ズボンは違う…なんて嫌がる子どもが多いと思います。それならいっそのこと全て指定に、と思います。
	前提として、2年生より転校し一式を揃えたばかり、一定期間は融通をいかせて欲しい。部分的に指定するは統一感無くまた、指定する意味があるのか疑問を持ちます。
	今までの経験から長ズボン、長そではあまり着ないし、周りの子どもあまり着ていないので、本当は半ズボン、半そでの指定が良い(買ってないという子ども多い)。しかし長ズボン、長そではもう決まっているのならば全部活の大会で学森と同じ体操服では紛らわしい。他校と被らないようにしてほしい。
	指定がある上で、転校した場合には 他校の体操服も着用可能とするのが良いと思います
	必ず買わなければならないものだから

分類	内容
	子どもの希望
	見た目
	現在の所属校(学園の森義務教育学校)の方式(全部指定)が良いと感じているから
	動きやすそうだから
	特に理由は無し

分類	内容
準備しやすさ 使い勝手	<p>白い半袖の体操着よく汚れる為、買い替えが大変。 今の半袖が汚れが落ちにくいので、購入しやすい値段のものを選びたいと思いました。 運動部は替えが何枚もいるので自由にしてもらえると洗濯がありがたい 洗濯の頻度や汚れやすさを考えると自由に購入できる方が良いと思う 体操服も竹園のように好きなシャツで十分です。体操服が指定だと洗濯も大変です。 半袖の使用率が高く、また汚れやすいので替えが多く必要になる為。 体操服の場合は消耗品に近いので、買い換えやすい物が良いから 毎日着用しても汚れが目立たない物を着用出来たら良いのだけれど Tシャツはたくさん必要な為 洗濯が楽</p>
経済的負担	<p>すぐサイズが変わるのに価格が高いから 価格を抑えられる 転校生に負担が無いほうが良いと思う サイズが変わりやすい年齢であり、出費を減らしたいので一部指定が良いと思います。 半袖は市販の方が安く、また買い替えやすい。 成長に合わせた服を安価で購入出来るため 経済的だから お金の負担が大きい 買換えを少なくしたい為 半袖は屋外作業や体育の授業などで着用する機会が多く、汚れやすく傷みやすい。 汚れたり破れるたび廃棄して、指定の半袖を新たに買い直すのは金銭面に負担がかかりすぎる。 学校指定の体操服は値段が高すぎる。白の半袖だと汚れが目立って困る。郊外学習でも低学年は私服で行っているので長袖、長ズボンも指定のものはいらないと思う。部活で必要なお子さんだけで良いのでは？ と思います。子どもの成長に合った運動できるサイズの服を着ていけば、体育だって問題なくできると思う。 安くて機能性が高いものは世の中に沢山あります。</p>
個性・自由	<p>ある程度個性があってもいいと思います。 個性が出せる 自由にできることはなるべく自由にさせていただきたいので。 長袖長ズボンが統一されていれば、中はべつでも良いと思う。 全く同じである必要がない。色味などを合わせるなど 色々な事情に合わせて自由に組み合わせ出来るので 選択肢が増えるのは買う側としてもありがたいから 自分で選びたいから。 好きな色の物を着たいから その日の気温に応じた服が着られる 本人が動きやすく運動時のパフォーマンスが上がる格好で良いと考えている 体型にあったものを自由に選べると良い。半ズボンは色指定により、統一感は問題なさそう。 汗をかいて着替える用に指定以外もあっていいと思う 個人個人で、動きやすい服装が他があると思うので。 動きやすい格好なら問題ないと思うので。 半袖Tシャツならば白色で無地であればどのメーカーでもよいと思う。 半袖は白Tシャツぐらいの指定でいいと思います。 白Tシャツは自由でいいと思う。</p>
安全・安心	<p>学園の森義務教育学校の体操服は、伸縮性や布地が、アトピー性皮膚炎の子には向きません。 特に長袖長ズボンは肌に触れる部分が多く、肌荒れしやすいです。インナーに別の長袖をと考えますが、暑さがこもりやすいため、汗をかいて、また肌荒れしてしまうのです。 よって、指定の服があっても、基準を設け、自由に選べることを希望します。 半袖や半ズボンの指定服は、生地が厚くて夏は暑そうだから。 すぐにサイズアウトする為、市販の動きやすい服で済ませたい。敏感肌なので綿の服を着せたい。</p>
体操服利活用	<p>今通っている小学校の体操服をそのまま使用できるから 上の子が学森で着ているものを利用したい。 現在使用中の体操服が使えるから 前の小学校で使用していた体操服がもったいないため。</p>
その他	<p>学校以外でも、そして長く使える服が良いから。 基本的には全て指定にして、運動会や記録会などの対外的な場面では学校指定のものを着用し、普段の体育などでは汗をかいた際に着替えることを考えると、白のシャツならOKなど流動的にできるといいと思う。 制服と同様、一部の業者だけが取り扱いをするため、積極的に商売をする必要がないからサービスが良いことがあるからです。 公立だから全て指定しなくていい 全員同じものを着る。制服という文化が好きではない。 指定にする必要性を感じないため どこの学校かわからなくてもいいので、一部は指定が良いと思います。 都内の小学校はそうでした</p>

分類	内容
機能性 手入れのしやすさ	汚れが目立ちにくさや落ちやすさ
	汚れの落ちやすさ
	汚れが落ちやすく、すぐに傷まない素材
	縮まない素材
	通気性
	速乾性
	乾きやすさ
	乾きやすく、汚れがつきにくい素材
	洗濯したときに乾きやすく、毛玉が起きにくいこと
	手入れのしやすさ
	洗濯しやすさ
耐久性	成長するに従っても着られる。
	頻回の洗濯に耐えられる
	耐久性
	丈夫で扱いがしやすいもの
その他	丈夫さ
	動きやすさ
	運動のしやすさ
	学森の体操服は毛玉やツレキズがでやすく本当にいやです。
	価格相応の品質を重視する。学森の体操服(半袖)は価格の割にすぐ毛玉が品質が悪い。
	学園の森のジャージは袖口周りが狭いと評判
	価格が最優先です
	汚れが目立たない色
生徒が全て納得する体操服	